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COMPRA CERTA
New Creta 

Guará tem até dois meses 
para cumprir decisão 
sobre Frente de Trabalho
Prefeitura garante que seu departamento jurídico já planeja providências

Prefeitura de 
Lorena conclui 
obras para a 
ponte do Horto
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A Prefeitura de Lorena 
finalizou a obra de recons-
trução da Ponte do Horto. 
A via passa sobre o Rio 
Quatinga e dá acesso à Vila 
Esperança, bairro próximo 
à Flona – Floresta Nacional 
de Lorena, o antigo Horto 
Florestal.
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A Prefeitura de Guaratin-
guetá divulgou à imprensa 
uma nota oficial em relação 
a decisão judicial que declara 

inconstitucionalidade da Lei 
da Frente de Trabalho no 
município. O comunicado en-
viado pelo departamento de 

Comunicação destaca o prazo 
dado para as medidas que o 
Município deve tomar. O sis-
tema, que estava em atuação, 

Cachoeira tenta 
reduzir dívida de
R$ 25,8 milhões 
com novo Refis 

Na primeira sessão ordi-
nária do ano, os vereadores 
de Cachoeira Paulista apro-
varam, por unanimidade, o 
projeto enviado pela Prefei-
tura para a abertura do Refis 
(Programa de Recuperação 
Fiscal) a quem tem débitos 
com o Município.

Pinda é a 
segunda a 
obter Cidade 
Inteligente
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O prefeito de Pindamonhan-
gaba, Isael Domingues (PL), 
comemorou nesta semana 
o selo “Cidade Inteligente”. 
Desde o ano passado, a gestão 
trabalhava para conquistar a 
certificação ISO Cidade Inteli-
gente/Sustentável pela ABNT 
(Associação Brasileira de Nor-
mas Técnicas). 

teve o processo contestado e 
agora a cidade terá de reaver 
a proposta.

Foto: Arquivo Atos

Soliva, que tenta reverter medida

Foto: Reprodução

Trabalho de contratados do Saae; autarquia tem reajuste em salários

Prefeitura e 
Saae reajustam 
5,9% sálarios 
em Aparecida
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A Câmara de Aparecida 
aprovou, em sessão extra-
ordinária realizada na quar-
ta-feira (25), o projeto de lei 
que prevê reposição salarial 
de 5,9% para os servidores 
da Prefeitura e do Saae. A 
reposição foi aprovada com 
três votos contrários, dos 
vereadores Valdemir Rodri-
gues de Godoi (PL), André 
Monteiro (Patriota) e Carlos 
Alexandre dos Santos, o Xan-
de (PSD), que tentaram barrar 
a proposta.

Santa Casa de Lorena anuncia PS obstétrico e 
pediátrico para agilizar atendimento no SUS

A Santa Casa e a Prefeitura 
de Lorena renovaram o con-
trato que prevê a prestação 
de serviços públicos. As nego-
ciações começaram em julho 
de 2022. “Reuniões foram 
realizadas entre representantes 
da Santa Casa e o secretário, 
Adailton José Pinto, com sua 
equipe técnica, para entender 
as demandas da população e 
aprimorar sempre a assistência 
ofertada”, informou o superin-
tendente da Santa Casa, Dario 
Costa. O convênio prevê servi-
ços de urgência e emergência, 
ambulatório de consultas e 
exames de imagem. 

Foto: Rafaela Lourenço

Santa Casa de Lorena, que projeta ampliar atendimento no município
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Foto: Fabiana Cugolo

Praça de alimentação do festival

Foto: Fabiana Cugolo

Palco para apresentações na praça

Lorena inicia 
construção de 
UBS na região 
da Vila Passos
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Com o objetivo de ampliar 
a estrutura do setor da Saú-
de de Lorena, a Prefeitura 
iniciou, na quarta-feira (25), 
a construção de uma UBS 
(Unidade Básica de Saúde) 
no bairro Vila Passos. Orça-
do em R$ 1,155 milhão, o 
aparelho público será res-
ponsável pelo atendimento 
de cerca de mil famílias. A 
nova UBS, que será erguida 
na rua Rui Barbosa, contará 
com 251 m² de área cons-
truída. Além de consultórios 
odontológicos e médicos, o 
prédio terá uma farmácia 
de distribuição de medica-
mentos gratuitos, recepção, 
vestiários para funcionários, 
setor administrativo e salas 
de curativo, vacinação e de 
reuniões.
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Silveiras avança 
em trabalho de 
pavimentação 
na zona rural
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Dando continuidade ao servi-
ço de pavimentação de impor-
tantes trechos da zona rural de 
Silveiras, a Prefeitura iniciou na 
manhã da última segunda-feira 
(13) uma nova fase da obra de 
calçamento da principal via do 
bairro Fundão.

Cultura de Guará retoma
Festival de Marchinhas em 
aquecimento do Carnaval

A secretaria da Cultura 
de Guaratinguetá promo-
ve neste fim de semana a 
sexta edição do Festival de 
Marchinhas, evento que 
dá o pontapé inicial para 
as festas de Momo. As 
apresentações, iniciadas 
na noite desta sexta-feira 
(27), serão realizadas na 
praça Conselheiro Rodri-
gues Alves, no Centro. A 
programação do evento Pág.  8

segue neste sábado (28) e 
no domingo (29), às 18h, 
com entrada gratuita e 
estrutura com praça de 
alimentação. As apresen-
tações serão transmitidas 
ao vivo pelos perfis no 
Facebook e YouTube da 
secretaria da Cultura. O 
evento faz parte do calen-
dário do Carnaval 2023 
da cidade.

Pais reclamam 
de fechamento 
de escola em 
Guaratinguetá
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Pais de alunos do bairro 
Parque das Garças, em Gua-
ratinguetá, estão protestando 
sobre a decisão da secretaria 
da Educação de fechar a esco-
la Deosdete Silva e transferir 
os alunos para a escola do 
bairro Pingo de Ouro. A de-
cisão foi anunciada durante 
a semana pela direção da 
escola. Segundo os pais, a 
escola municipal Professora 
Maria Conceição Freire Sal-
les, no Pingo de Ouro, fica 
distante, e as crianças teriam 
que acordar muito cedo para 
poder chegar.

Seguindo MEC, 
Cruzeiro tem 
ajuste de 14,9% 
a professores

Cruzeiro anunciou que rea-
justará em 14,9% os salários 
dos professores da rede mu-
nicipal de ensino. A medida 
garantirá que a remuneração 
dos profissionais da cidade 
fique de acordo com o novo 
piso nacional da categoria. 
O anúncio foi proferido pelo 
prefeito Thales Gabriel Fon-
seca (PSD) em um vídeo no 
Facebook. 
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Para zerar fila de 
espera, Ubatuba 
ganha unidade 
oftalmológica
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Com o objetivo de zerar a 
fila de espera de pacientes que 
necessitam de consultas e exa-
mes de visão, a Prefeitura de 
Ubatuba inaugurou na manhã 
da terça-feira (24) o Setor de 
Atendimento Oftalmológico do 
CEM (Centro de Especialidades 
Médicas).
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Certificação
Causou a maior 

repercussão em 
Pindamonhangaba 
a homenagem que 
o Partido Liberal 
prestou à dupla Isael 
Domingues e Ricar-
do Piorino, instalando outdoors em vários pontos da cidade com a frase ‘Ges-
tão Reconhecida’. E uma das provas veio logo em seguida, a certificação ISO 
de Cidade Inteligente, conferida pela ABNT. Além do impacto que os painéis 
provocaram nas correntes políticas locais, a concorrência constata que ainda não 
surgiu e talvez nem vá surgir um candidato para fazer sombra ao vice Piorino 
para impedi-lo, quem sabe, de faturar a sucessão nas urnas de 2024.

SOLUÇÕES VELHAS PARA 
PROBLEMAS ANTIGOS
O presidente Lula, quando ainda 
não tinha o seu ministério pronto, 
criticou o mercado pela indicação 
de um ministro da Fazenda que não 
tinha relação com o mercado.
O presidente se insurgiu como se o 
mercado fosse um ente estranho a 
vida do país.
O mercado é composto de pessoas 
e até, possivelmente, grande parte, 
tenham votado nele.
Afinal o que é o mercado na cabeça 
do presidente e do partido dos 
trabalhadores? 
São os representantes do capital 
financeiro, o mesmo da luta do 
início do século XX, capital e tra-
balho, a luta de classes ditadas por 
Marx, Engels e Lenin.
O mercado financeiro é um ente 
abstrato composto por pessoas de-
pendentes do sistema financeiro.
O mercado financeiro não é a 
Bovespa, Wall Street, e os grandes 
investidores.
O mercado financeiro não é só a 

Bolsa, do seu governo inicial ao 
atual cresceu de 120 mil para 1,4 
milhões os investidores da Petro-
bras (parte daqueles que atenderam 
a sugestão do seu governo primeiro 
para a transformação dos depósitos 
do FGTS em ações da Petrobras), 
além dos pequenos investidores no 
Tesouro Direto, somados repre-
sentam 5 milhões de investidos, 
físicos e jurídicos.
Some-se a este montante os fun-
dos de pensão dos funcionários 
públicos para a complementação 
da aposentadoria; os programas 
de aquisição de imóveis populares 
lastreadas por investidores pessoais 
e empresariais e bancos oficiais; 
as aplicações para a agricultura, 
indústria e comercio ofertadas 
pelos bancos para o financiamento 
de atividades produtivas; o agro-
negócio financiado por aplicadores 
públicos e privados; a aquisição de 
veículos através de financiamentos 
bancários; os santos “carnês” que 
financiam a compra de utensílios 
domésticos...
O mercado financeiro, na cabeça 
do partido dos trabalhadores e do 
próprio presidente, é formado por 
pessoas preguiçosas, especuladores 
(sentido negativo, pois especular é 
obter o melhor rendimento com o 
menor risco), indivíduos abastados, 
rentistas que vivem da aplicação 
financeira.

Para um país que não cresce há 
40 anos (crescimento médio do 
PIB 0,67%) o sistema financeiro é 
fundamental.
A preocupação do governo deveria 
ser a de organizar a economia, di-
minuir gastos, consequentemente a 
diminuição de recursos financeiros 
para cobrir os “rombos” das contas 
públicas para que o país possa 
crescer com as suas próprias pernas 
e não com a muleta do sistema 
financeiro.
A taxa de juros demostra a fragili-
dade das contas públicas.
A crença de que somos um país 
rico é uma maneira de manter as 
coisas como estão, mudanças de 
governo deixam o país com os 
mesmos problemas.
País rico é aquele que produz ri-
quezas, que não é o caso do Brasil!
Outro aspecto preocupante é sobre 
a fala do presidente em encerrar os 
processos de privatização.
Na cabeça do presidente e do 
partido dos trabalhadores a em-
presa estatal tem a função social 

de distribuir os lucros em forma 
de barateamento do produto para a 
sociedade. 
O que se trata de uma falácia.
Toda empresa, publica e privada, 
tem a sua função social: pagar 
salários, segurança ao trabalhador, 
recolher os impostos, transferir e 
transmitir tecnologia para o país, 
respeitar o meio ambiente e gerar 
lucro. 
Como uma estatal, que não produz 
lucro, vai buscar os seus investi-
mentos? (como sempre no Tesouro 
Nacional o cofre da contribuição 
da sociedade)
Processos produtivos envelhecem, 
produtos são modificados, no mun-
do atual a inovação é a chave da 
estabilidade econômica e financeira 
das empresas.
A ideia das empresas estatais é do 
fim do Século XVIII, com a revo-
lução industrial na Inglaterra, onde 
os empresários não estavam habi-
litados para a produção em massa, 
créditos suficientes para cobrir o de-
senvolvimento, lacunas que foram 
preenchidas pelo Estado.
As dificuldades resolvidas a solução 
é privatizar e isto ocorreu na década 
de 1980, em toda a Europa.
Agora, o presidente acha que o Ban-
co Central não deve ser independen-
te, talvez, repitam o erro da Dilma 
em abaixar os juros na canetada!
Não vai ser fácil!

  O presidente se insurgiu como se 
o mercado fosse um ente estranho 

a vida do país.

“Investir 
em conhecimento 

rende sempre os melhores juros.”
Benjamin Franklin

Política a conta-gotas...
‘Alma penada’

Corre na boca pequena de Pinda 
que neste ano pré-eleitoral tem apa-
recido de tudo no mercado político. 
Essa semana uma aparição do ex-ve-
reador Ronaldo Pipas – aquele que 
criticava e votava contra o governo 
de Isael Domingues – ‘babando ovo’ 
para o vice Ricardo Piorino rendeu 
muitas críticas. Sabem-se que até 
uma vaguinha de trampo numa ter-
ceirizada já havia saído pro homem, 
porém, sua carinha de anjinho bar-
roco não cola...

Mesmo do mesmo!!!
O plenário da Câmara de Pinda 

promete, para próxima terça-feira, 
uma boa dose de política de bastido-
res e encontro de notáveis por oca-
sião da sessão 
solene de trans-
missão oficial da 
presidência ao 
vereador Nor-
berto Moraes. E 
os comentários 
já estão anteci-
pando os fatos; 
comenta-se que 
Norbertinho estará recebendo o 
que já conhece 'de cor e santeado', 
inclusive o pefil dos que dividirão 
a mesa administrativa com ele. Ah! 
Falaram que, pelo menos desta vez, 
o Magrão não estará na linha de 
frente. Aguardem novos capítulos 
dessa novela com previsão de dois 
anos pela frente...

Renovação
Com o assunto eleições munici-

pais em evidência em Guaratinguetá, 
o nome de Cabo Samuel – com seus 
7.262 votos para deputado – sempre 
é mencionado em eventuais compo-
sições majoritárias ou para renova-
ção da futura Câmara devido seu viés 
evangélico. Por falar em renovação, 
há quem aposte que se o Legislativo 
continuar com 11 cadeiras, apenas 
dois ou três dos atuais vereadores 
deverão sobreviver no próximo 
plenário para contar a história aos 
novos...

Náufrago
Seguindo a nova aritmética elei-

toral – com apenas 12 candidatos 
por sigla – o vereador Nei Carteiro 
poderá ser um dos que enfrentarão 

dificuldades em 
formar parti-
do. E por quê? 
Simples: com 
o cociente elei-
toral nas altu-
ras, quem serão 
os ‘camicases’ 
com coragem 
suficiente para 

embarcar em seu ‘trem da morte’? 
Para ser mais explícito, candidatar-
-se a vereador simplesmente para 
empurrar o carro alegórico para o 
‘senhor simpatia’...

Sangue novo
Quando o assunto é sucessão em 

Guaratinguetá, não se fala apenas 
na 'cadeira mais cobiçada' do mer-
cado político, refere-se também em 
equipe. Pelo o que se houve nos 
andares do 'Palácio de Vidro' da 
Chácara Selles, o prefeito Marcus 
Soliva, ao que tudo indica, vai lançar 

Sylvinho

uma sequência de novos líderes em 
prospecção executiva e legislativa. 
Alguns nomes 
de seu governo 
já são destaques, 
e outros em evo-
lução pelo crité-
rio fidelidade e 
eficiência, como 
o secretário de 
Administração, 
Ademar Santos, que cresce ga-
nhando o conceito dos servidores, a 
confiança do grupo e o respeito de 
muitos moradores que passam pela 
sua repartição. 

Pouco para quem recebe...
...muito para quem paga O ve-

reador Carlos Alexandre – o Xande, 
puxou os votos contrários ao reajuste 
de 5,9% aos servidores municipais 
de Aparecida, em sessão extraordi-
nária, na última quarta-feira. Os co-
legas Budão e André Monteiro em-
barcaram com Xande em oposição 
ao projeto do Executivo, deixando 
transparecer que o prefeito Piriquito 
deveria consultar o sindicato em vez 
do caixa financeiro da Prefeitura.

Novo feriado
A Câmara de Cachoeira Paulista 

iniciou a temporada de sessões do 
ano criando mais um feriado na 
cidade. Dessa vez, em homenagem 
ao Monsenhor Jonas Abib, como 
novo marco religioso da Canção 
Nova. A autora do projeto, Rogéria 
Lucas, e o coautor Piscina, esperam 
que o prefeito Antonio Mineiro san-
cione a nova lei, que poderá vetar 
por inconstitucionalidade. Parece 
que é vedado a vereadores criarem 
ônus para os cofres públicos e, este 
tipo de projeto, é competência do 
Executivo.

Quebra, quebra na...
...Câmara Ainda sobre Cacho-

eira, o novo presidente Léo Fênix 
começou o ano literalmente ‘que-
brando tudo’, ou seja, com reformas 
e contratações. Disseram que o 
homem pretende modernizar a es-
trutura do prédio, mas começou em 
seu gabinete. A notícia correu rápida 
pelos cafezinhos da rua Bernardino 
de Campos e já indagaram: houve 
tempo ou não de providenciar as 
devidas licitações?!?!?

Política com sorvete
Um encontro inusitado entre dois 

líderes partidários nesta quinta-feira, 
na esquina da sorveteria do Chiqui-
nho (rua 5 com a Major Novaes), 
só poderia terminar em sorvetes, 
principalmente quando tiveram 
de concordar que o único que tem 
candidato pronto para disputar a 
Prefeitura de Cruzeiro no ano vem é 
Thales Gabriel. Admitiram inclusive 
que Gabriel tem contingente para 
lançar até duas chapas completas 
se houver necessidade, enquanto a 
oposição continua mais dispersa que 
final de desfile de Carnaval...

Morde e assopra
Enquanto o vereador Diego Mi-

randa (ainda PSD) palmeia os gru-
pos políticos de Cruzeiro à procura 
de novos parceiros eleitorais – cada 
vez mais longe dos governistas, Kle-
ber Silveira (ainda PSDB) segue seu 

Norbertinho

Nei Carteiro

Ademar da Administração

planejamento de obras no município 
com seu nome em ascendência para 
sucessão de Thales Gabriel. Fora 
dos holofotes do poder público, 
Marco Aurélio e Juarez Juvêncio 
(Podemos) só observam o cenário 
eleitoral, aguardando o momento 
oportuno de entrarem no jogo. Já o 
empresário das faculdades não sabe 
se ‘morde ou assopra’. Na opinião 
da patuleia, talvez pelo excesso de 
ansiedade política, já que sempre 
tropeça na hora dos fechamentos...

Extraoficial
Passados quase 40 dias do anún-

cio oficial de transformar o Planeja-
mento em secretaria – que até então 
vinha sendo departamento da Obras 
– o prefeito Syl-
vio Ballerini, ao 
que tudo indi-
ca, acertou os 
ponteiros com o 
engenheiro João 
Bosco Romeiro 
para o cargo de 
secretário. Ro-
meiro, que além 
de amigo de Sylvinho há tempos, 
pode ser a dose certa para o avanço 
de muitos assuntos de expansão da 
administração, já que reúne expe-
riência de anos, vivência política e 
sabe onde e como buscar parcerias. 
Com a palavra os irmãos Ballerini...

De professor para professor
E por falar em Sylvio Ballerini, 

ele concluiu a semana com atendi-
mentos simultâneos e respostas a 
vários públicos em Lorena. Acom-
panhou pessoalmente a pavimenta-

ção da Avenida 
Targino Vilela 
Nunes – uma 
das principais 
vias de acesso à 
cidade; inaugu-
rou o campo de 
futebol society 
totalmente ilu-
minado na Cecap 

Alta; deu início à construção da nova 
UBS da Vila Passos e, entre outros, 
assinou a lei que eleva o piso salarial 
de todos professores ao teto máximo 
sugerido pelo Governo Federal. A 
classe docente está comemorando os 
15% de reajuste. E no campo da po-
lítica, teve uma conversa demorada 
com aquele líder partidário que está 
pretendendo fazer uma aliança com 
seu grupo.

Política do bom dia...
...boa tarde!!! Lembram das 

apostas entre os politiqueiros e 
eleitores de vários segmentos sobre 
quem do primeiro escalão seria 
cortado no governo municipal? Pois 
bem, entre os que estão na marca do 
pênalti, 'o tanga ainda não caiu', po-
rém, agora tem de pedir bênção dia-
riamente no gabinete, uma maneira 
sutil de provar que está trabalhando.          

Mensagem cifrada
Pelas redes sociais de Guará, 

chega a informação de que Dani 
Dias declarou que não pretende mais 
disputar reeleição para vereadora. 

Somando a este fato, a patuleia apos-
ta constantemente em seu nome entre 
os prefeituráveis da "estação 2024"; 
já os que sabem fazer a somatória 
eleitoral, concluem que a jornalista 
é a grande cartada como vice para 
um dos três postulantes à sucessão 
e, para matar Yasumura de ciúmes, 
aparece esta foto circulando...

João Bosco Romeiro
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Com apoio do Governo do Estado, Lorena 
inicia construção de UBS no Vila Passos 
Implantação conta com investimento superior a R$ 1 milhão; aparelho público deve ser entregue em junho

Com o objetivo de ampliar 
a estrutura do setor da Saú-
de de Lorena, a Prefeitura 
iniciou, na quarta-feira (25), 
a construção de uma UBS 
(Unidade Básica de Saúde) no 
bairro Vila Passos. Orçado em 
R$ 1,155 milhão, o aparelho 
público será responsável pelo 
atendimento de cerca de mil 
famílias.

A nova UBS, que será er-
guida na rua Rui Barbosa, 
contará com 251 m² de área 
construída. Além de consultó-
rios odontológicos e médicos, 
o prédio terá uma farmácia 
de distribuição de medica-
mentos gratuitos, recepção, 
vestiários para funcionários, 
setor administrativo e salas 
de curativo, vacinação e de 
reuniões.

Da Redação
Lorena

Construção da UBS na Vila Passos, em Lorena; investimento para a unidade foi orçado em R$ 1,155 milhão

Prevista para ser concluída 
até o fim de junho deste ano, 
a construção conta com um 
recurso estadual de R$ 835 
mil e uma contrapartida 
municipal de R$ 320 mil. O 
prefeito de Lorena, Sylvio 
Ballerini (PSDB), ressaltou 
a importância da implanta-
ção da unidade, que deverá 
atender cinco mil moradores. 
“Esse é mais um investimento 
que trazemos para a saúde 
de Lorena com o intuito de 
melhorar e agilizar a de-
manda dos atendimentos da 
população do Vila Passos e 
dos bairros próximos, desa-
fogando outras unidades do 
município”.

Com a inauguração da uni-
dade do Vila Passos, a cidade 
passará a contar com oito 
UBS’s. Atualmente, os bairros 
que abrigam equipamentos 
públicos de Saúde são Bairro 
da Cruz, Cecap, Cidade In-

dustrial, Pinhal Novo, Santa 
Lucrécia, Sertão Velho e Vila 
Nunes. Lorena possui ainda 
nove ESF’s (Estratégia de Saú-
de da Família), unidades me-
nos equipadas e complexas 
do que as UBS’s, distribuídas 
pelos bairros Cabelinha, Hor-
to Florestal, Novo Horizonte, 
Olaria, Parque das Rodovias, 
Santo Antônio, São Roque, 
Vila Brito e Vila dos Comer-
ciários.

O secretário municipal de 
Saúde, Adailton José Pinto, 
explicou como a implanta-
ção da UBS do Vila Passos 
impactará positivamente no 
funcionamento do sistema 
público de Saúde. “Assim 
que ela entrar em operação, 
os moradores do Vila Passos 
não necessitarão mais se des-
locarem até a UBS do Bairro 
da Cruz ou ao ESF do Parque 
das Rodovias, o que conse-
quentemente desafogará a 

demanda por atendimento 
nessas unidades. Atualmente, 
a cidade tem 58.366 mora-
dores cadastrados no SUS 

(Sistema Único de Saúde), e 
a atual gestão municipal vem 
fazendo todos os esforços 
possíveis para fortalecer a 

estrutura da rede de Saúde. A 
implantação dessa nova UBS 
contribuirá consideravelmen-
te para isso”.

Com três contrários, Câmara aprova reajuste de 5,9% 
para servidores da Prefeitura e Saae de Aparecida
Proposta é criticada pelo sindicato, que alega não ter sido consultado sobre aumento; vereadores questionam nível

A Câmara de Aparecida apro-
vou, em sessão extraordinária 
realizada na quarta-feira (25), 
o projeto de lei que prevê re-
posição salarial de 5,9% para 
os servidores da Prefeitura e 
do Saae (Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto).

A reposição foi aprovada 
com três votos contrários, dos 
vereadores Valdemir Rodrigues 
de Godoi (PL), André Monteiro 
(Patriota) e Carlos Alexandre 
dos Santos, o Xande (PSD), que 
tentaram barrar a proposta.

O vereador Xande explicou 
que votou contra porque acha 

Andréa Moroni
Aparecida

Servidores do Saae de Aparecida tiveram aumento salarial aprovado na Câmara; debate é questionado

feito não consultou o sindicato 
para enviar o projeto para a 
Câmara”, destacou Padre Vitor, 
que preside o sindicato.

O sindicalista informou que 
a data-base da categoria é o 
mês de março, e que será rea-
lizada uma assembleia com os 
servidores. “Nós vamos fazer 
uma pauta de reivindicações 
com um percentual maior de 
reajuste para apresentar ao 
prefeito”.

O prefeito Luiz Carlos de 
Siqueira, o Piriquito (Podemos), 
informou que o novo valor já 
deve ser pago na folha de ja-
neiro. A prefeitura deve enviar, 
até abril, um projeto com um 
reajuste do vale alimentação, 
dos atuais R$ 300 para R$ 500.

que os servidores mereciam 
um reajuste “mais digno”. “Vo-
tei contrário pois o projeto 
chegou em cima da hora, em 
regime de urgência, sem ter 
uma audiência pública para ou-
vir os funcionários, sem ouvir 
o sindicato dos funcionários. E 
também, um valor 5,9% é bem 
abaixo da inflação, sendo que 
outras cidades vizinhas deram 
um reajuste muito maior para 
os funcionários. Em Roseira 
chegou a 9,9%. Na minha 
opinião é um desrespeito ao 
funcionário público”.

O Sindicato dos Servidores 
criticou o valor do aumento 
enviado pela Prefeitura. “Não 
foi um reajuste salarial, foi só 
a reposição da inflação. E o pre-

Foto: Reprodução

Prefeitura de Lorena conclui ponte do Horto 
Após a obra, acesso deve ser liberado em vinte dias; investimento foi de R$ 500 mil

A Prefeitura de Lorena 
finalizou a obra de reconstru-
ção da Ponte do Horto. A via 
passa sobre o Rio Quatinga 
e dá acesso à Vila Esperança, 
bairro próximo à Flona – Flo-
resta Nacional de Lorena, o 
antigo Horto Florestal.

A passagem está inter-
ditada desde fevereiro de 
2022 devido as chuvas que 
atingiram o município no 
início do ano passado. Para 
ter acesso entre os bairros, 
os moradores precisaram 
passar por uma propriedade 
particular.

As obras tiveram início 
em novembro, com a recons-
trução das cabeceiras, muro 
de arrimo e a instalação do 
tabuleiro (pavimento da pon-
te). As vias de acesso ao local 
também foram pavimentadas 

Da Redação
Lorena

com bloquetes sextavados. O 
investimento total da obra é 
de R$ 502.246,84, custeado 
integralmente pela Prefei-
tura.

No momento, o trânsito 
ainda não está liberado no 

local, pois é preciso aguardar 
vinte dias para a cura do 
concreto. 

O prefeito Sylvio Ballerini 
(PSDB) esteve no local para 
verificar o serviço realizado, 
estava acompanhado do 

vice-prefeito Humberto Bal-
lerini, da secretária de Obras 
e Planejamento Urbano, 
Rosana Reis, e do secretário 
de Manutenção e Serviços 
Municipais, Waldemilson 
Silva, o Tão. 

Sylvinho e Tão na verificação da obra de reconstrução da Ponte do Horto; acesso será liberado em vinte dias

Foto: Reprodução PML

PM aponta déficit de vinte 
policiais em Aparecida
Câmara deve enviar ofício ao Governo 
do Estado pedindo aumento de efetivo

O comando da 3ª Cia da 
Polícia Militar se reuniu 
com o presidente da Câ-
mara de Aparecida, Luiz 
Carlos Ferreira Júnior, 
o Juninho Corpo Seco 
(Podemos) e o vice-pre-
sidente, André Monteiro 
(Patriotas), para tratar 
sobre a atual situação da 
segurança pública. 

“A cidade de Aparecida 
recebe um grande número 
de romeiros toda semana. 
Então, a segurança públi-
ca não é só para os muní-
cipes, mas para todos que 
estão na cidade”, destacou 
o presidente.

Segundo o capitão Bru-

Andréa Moroni
Aparecida

no Sobral, a cidade tem 
falta de vinte PM’s para o 
policiamento da cidade. Na 
reunião ficou acertado que 
os vereadores encaminha-
rão ofício solicitando au-
mento no contingente para 
o Baep (Batalhão de Ações 
Especiais da Polícia), em São 
José dos Campos, e para a 
secretaria de Segurança do 
Estado.

“Nós estreitamos essa par-
ceria com a PM para fazer 
chegar às autoridades o pe-
dido de aumento de efetivo. 
No início do ano legislativo, 
em fevereiro, vamos enviar 
esse ofício pedindo mais po-
liciais. Nossa região é muito 
violenta e precisamos pen-
sar em garantir a segurança 
pública”, concluiu Juninho 
Corpo Seco.
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Foto: Bruna Silva

Pinda recebe selo de Cidade Inteligente e agora 
é segundo município do país a ser reconhecido
Desde 2022, a cidade trabalhava para a o recebimento da certificação máxima ISO Cidade Inteligente

O prefeito de Pindamonhan-
gaba, Isael Domingues (PL), 
comemorou nesta semana 
o selo “Cidade Inteligente”. 
Desde o ano passado, a gestão 
trabalhava para conquistar 
a certificação ISO Cidade 
Inteligente/Sustentável pela 
ABNT (Associação Brasileira 
de Normas Técnicas). Dessa 
forma, o município se torna 
o segundo no país a receber 
o credenciamento.

Ainda nesta semana, a ad-
ministração promoveu uma 
cerimônia para receber das 
mãos da ABNT o ISO 37.120 
de indicadores de municípios 
e comunidades sustentáveis. 
“Essa certificação proporcio-
nada pela ABNT nos faz elevar 
o nível de exigência para 
uma boa gestão dos serviços 

Bruna Silva
Pindamonhangaba

Rua do Centro de Pinda, cidade comtemplada com selo que analise investimento em tecnologia e serviços

públicos oferecidos. Com a 
coleta de dados e catalogação 
que nos apresentaram nossos 
índices, obtivemos o nível Pla-
tina, que é considerado o mais 
alto grau de certificação. Isso 
é importante para o nosso 
trabalho de atração de novos 
investimentos, e mais impor-
tante do que a conquista, será 
a manutenção desse nível de 
indicadores”, ressaltou o chefe 
do Executivo.

A associação considerou o 
padrão normativo internacio-
nal usado em mais de 160 pa-
íses. A certificação que Pinda-
monhangaba recebeu está nas 
mesmas diretrizes e padrões 
indicativos de Londres, Paris, 
Cidade do Cabo, Santiago 
e Buenos Aires. O conceito 
de cidades inteligentes está 
atrelado ao uso de tecnologia 
para desenvolver a eficiência 
política a economia com foco 
no desenvolvimento. Desde 

2020 a cidade passa por 
uma revolução tecnológica 
no atendimento à população, 
com destaque para o 1DOC, 
que permite a criação de 
solicitações por meio digital, 
e a iniciativa “Prefeitura Sem 
Papel”, que gerou economi-
cidade aos cofres públicos, 
assim como agilidade nos pro-
tocolos, além de wi-fi público, 
ouvidoria digital e câmeras de 
monitoramento.

Entre os responsáveis pela 
ação, está o secretário de Tec-
nologia, Inovação e Projetos, 
Danilo Velloso. Ele destacou 
que o objetivo é melhorar 
os serviços públicos e con-
sequentemente a vida dos 
pindamonhangabenses. “É 
através da tecnologia e da 
inteligência que você eco-
nomiza, que conquista mais 
recursos para implementar 
e fazer a cidade crescer e se 
desenvolver mais”, finalizou.

Cachoeira Paulista lança Refis 
para reduzir dívida ativa do 
município em R$ 25,8 milhões
Medida é aprovada por unanimidade na volta dos trabalhos 
legislativos; débitos podem ser divididos em até sete vezes

Na primeira sessão ordi-
nária do ano, os vereadores 
de Cachoeira Paulista apro-
varam, por unanimidade, o 
projeto enviado pela Prefei-
tura para a abertura do Refis 
(Programa de Recuperação 
Fiscal) a quem tem débitos 
com o Município.

A secretária de Finanças 
de Cachoeira, Claudia Josias, 
informou que a atual dívida 
ativa é de R$25.882.460,68. 
“Nossa expectativa era arre-
cadar esse valor, mas no últi-
mo Refis, 2021, a dívida ati-
va era de R$ 24.565.979,14 

Andréa Moroni
Cachoeira Paulista

e arrecadamos menos de 
R$600 mil. Imaginamos que 
a pandemia foi um gran-
de agravante, porém, não 
conseguimos ter um valor 
estimado para arrecadação 
esse ano”.

O programa terá início em 
28 de abril, e quem pagar 
à vista terá desconto de 
100% nos juros e multas. 
O parcelamento da dívida 
poderá ser feito em até sete 
vezes, mas a porcentagem 
de desconto vai caindo de 
acordo com o número de 
parcelas, chegando a 40%. 
“Outra questão é o número 
de parcelas que vai dimi-
nuindo, dependendo do mês 
que a pessoa vier à Prefei-

tura. Por exemplo, quem 
vier em abril pode parcelar 
a dívida em sete vezes, mas 
se vier em junho só poderá 
parcelar em 4 vezes. Isso, 
porque os pagamentos das 
parcelas têm que terminar 
em outubro, quando encerra 
o Refis”.

Feriado municipal – A 
Câmara aprovou também 
mais um feriado municipal, 
o dia 12 de Dezembro, para 
lembrar a morte do Monse-
nhor Jonas Habib, fundador 
da Canção Nova. A proposta, 
de autoria da vereadora 
Rogéria Lucas (Podemos) e 
coautoria do vereador Felipe 
Piscina (União), foi aprovada 
por unanimidade. 

Foto: Arquivo Atos

A Prefeitura de Cachoeira Paulista, que teve Refis aprovado pelo Legislativo para débitos em impostos
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CONVÊNIOS MÉDICOS
A Santa Casa de Lorena possui a  

maior rede de Convênios Médicos 

da região, com ampla assistência 

e infraestrutura completa:

99631-681512

AGENDE SUA CONSULTA

Pronto Atendimento 24h;

Ambulatório de Especialidades;

Centro de Diagnóstico por Imagem;

Clínica Emília.

Foto: Reprodução

Guaratinguetá tem até março para cumprir 
decisão judicial sobre Frente de Trabalho
Lei aprovada é considerada inconstitucional; Prefeitura revela que departamento jurídico terá providências 

A Prefeitura de Guaratin-
guetá divulgou à imprensa 
uma nota oficial em relação 
a decisão judicial que decla-
ra inconstitucionalidade da 
Lei da Frente de Trabalho 
no município. O comunicado 
enviado pelo departamento 
de Comunicação destaca o 
prazo dado para as medidas 
que o Município deve tomar.

O sistema, que estava em 
atuação, teve o processo 
contestado e agora a cidade 
terá de reaver a proposta. 
“A Prefeitura informa que 
recebeu uma decisão judi-
cial sobre a inconstitucio-
nalidade da Lei da Frente 
de Trabalho, e foi conferido 
o prazo para cumprir a de-
cisão até dia 8 de março. O 
jurídico da Prefeitura está 
buscando as providências 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Frente de Trabalho em Guará; Justiça declara inconstitucionalidade da Lei da Frente de Trabalho, e Município tem prazo para cumprir decisão

para recorrer da decisão, e 
também segue trabalhando 
nas alternativas para dar 
continuidade aos serviços”.

A Frente de Trabalho de 
Guaratinguetá é um progra-
ma municipal que oferece 
oportunidades para mora-
dores desempregados, em 
troca de auxílio financeiro. 
Quando os processos sele-
tivos são abertos na cidade, 
os selecionados reforçam 
as equipes municipais de 
limpeza e de conservação 
de espaços públicos.

A secretaria de Meio Am-
biente realiza as seleções 
quando o programa está 
em atuação. De acordo com 
site da Prefeitura, guara-
tingueta.sp.gov.br, entre os 
serviços prestados pelos 
participantes estão ações 
de capina, roçada e varrição, 
limpeza municipal, sarjetas 
e rotatórias, pintura de 
guias e poda de árvores.

Foto: Rafaela Lourenço

Santa Casa de Lorena anuncia Pronto Socorro obstétrico 
e pediátrico para agilizar atendimento no SUS na cidade
Hospital e Prefeitura renovam contrato para prestação de serviço, próximo de receber certificado de qualidade nacional

A Santa Casa e a Prefeitura 
de Lorena renovaram, no 
último dia 17, o contrato que 
prevê a prestação de serviços 
públicos. As negociações co-
meçaram em julho de 2022. 
“Reuniões foram realiza-
das entre representantes da 
Santa Casa e o secretário de 
Saúde, Adailton José Pinto, 
com sua equipe técnica, para 
entender as demandas da 
população e aprimorar sem-
pre a assistência ofertada”, 
informou o superintendente 
da Santa Casa, Dario Costa.

O convênio com a Prefeitu-
ra prevê serviços de urgên-
cia e emergência, ambula-
tório de consultas e exames 
de imagem. Segundo Costa, 
o prefeito Sylvio Ballerini 
(PSDB) tem colaborado no 
que é possível na busca de 
recursos para o hospital. 
“Exemplo disso foram os 
R$21 milhões que ele con-
seguiu para a instituição, 
após várias reuniões em São 
Paulo junto ao Governo do 
Estado e também na secre-
taria de Saúde do Estado. 
Após várias promessas do 
governo estadual, o Sylvinho 
conseguiu este recurso tão 
importante para a Santa 
Casa”, afirmou.

O superintendente explicou 
que atualmente a Santa Casa 
tem realizado atendimentos 
referentes a um hospital de 
alta complexidade, mas não 
é remunerado para isso. “O 
prefeito afirmou que vai em 
busca de um aporte mensal 
junto ao Estado para di-
minuir o déficit do serviço 
prestado, pois a Santa Casa 
é referência na região. Um 
exemplo é a maternidade, 
que atende parto de alto risco 
e recebe pelo risco habitual, 
acumulando um déficit de 
cerca de R$ 166 em cada 
parto realizado.

Entre as novidades que 
serão implantadas pela San-
ta Casa, nesse ano, estão os 
espaços para atendimento 
específico para obstetrícia e 
pediatria dentro do Pronto 
Socorro. “Nossa intenção é 
agilizar o atendimento das 
crianças e gestantes, bem 
como melhorar a experiên-
cia nos momentos em que 
elas buscam e precisam do 
serviço”, destacou o superin-
tendente.

Andréa Moroni
Lorena

Santa Casa de Lorena, que anuncia projeto para ampliação de atendimento SUS e parceria com Minicípio

instituição seja referência na 
região”, afirmou Dario Costa.

Na área dos planos priva-
dos, com o crescimento do 
convênio CAS, está prevista 
para este semestre a am-
pliação do Ambulatório de 
Especialidades Médicas, com 
uma área total construída de 
875 m² para atendimentos 
ambulatoriais, com ênfase na 
área cardíaca, que receberá 
investimento previsto de 
R$ 1 milhão. Também será 
inaugurado um novo serviço, 
o Ambulatório de Oncologia, 
devido a grande procura por 
atendimento desse segmento, 
com investimento de R$ 650 
mil, além de um centro de 
referência em oftalmologia.

Diante desses investimen-
tos na área privada, a Santa 
Casa busca equilibrar o seu 
déficit financeiro mensal, que 
hoje é de R$ 1,2 milhão, liga-
do diretamente aos atendi-
mentos prestados ao SUS aci-
ma do preconizado. Durante 
o ano de 2022 foram mais de 
183 mil pessoas atendidas 
nos diversos serviços pres-
tados pela instituição.

O novo Pronto Atendimen-
to Infantil e Obstétrico 24 
horas será instalado no pré-
dio anexo ao Pronto Aten-
dimento Adulto SUS, onde 
até então eram realizados 
os atendimentos do Centro 
Diagnóstico por Imagem 
que, momentaneamente, foi 
alocado em outra área da 
instituição. As obras já foram 
iniciadas e tem previsão de 
conclusão entre 60 e 90 dias. 
O orçamento estimado é de 
aproximadamente R$ 92 mil 
para obras de infraestrutura 
e adequação predial.

Também será realizada 
a ambiência de todas as 
clínicas de internação SUS 
e a substituição de toda a 
mobília dos quartos, que 
receberão climatização e 
aparelhos televisivos para 
que, durante o período de 
internação, a estadia dos 
pacientes se torne mais 
humanizada. Este investi-
mento tem valor estimado 
de R$ 2,4 milhões e atende 
a maioria das reclamações 
recebidas pela ouvidoria da 
Santa Casa.

Certificação – No mês de 
fevereiro voltará a funcionar 
o Escritório de Qualidade, 
que será estruturado com 
uma médica responsável, 
uma enfermeira e um ad-
ministrativo, para que a 
entidade busque a Acredi-
tação Hospitalar de seus 
processos.

De acordo com a ONA (Or-
ganização Nacional de Acredi-

tação), pode-se compreender 
a acreditação hospitalar como 
um processo de avaliação de 
instituições prestadoras de 
serviços na área da saúde 

para verificação do cumpri-
mento de requisitos criados, 
com o objetivo de aperfeiçoar 
a segurança e a qualidade no 
serviço prestado.

A diretoria da Santa Casa 
busca essa acreditação para 
a certificação dos seus pro-
cessos internos, desde a aber-
tura da ficha do paciente até 
sua alta hospitalar. “Entenda 
por hospitalidade o conjunto 
de serviços disponibilizados 
aos clientes internos e exter-
nos, que objetiva oferecer 
condições de assistência, con-
forto, bem-estar, segurança e 
qualidade no atendimento, 
agregando todas as práticas 
profissionais existentes para 
tornar única a experiência 
de cada paciente”, explicou 
Dario Costa.

Infarto Zero - O programa 
é destaque na parceria entre 
a Prefeitura e a Santa Casa. 
“Preocupado com o aten-
dimento rápido dos casos, 
principalmente dos mais 
idosos, o prefeito financiou 
o projeto do médico Dr. 
Luiz Heitor Demolinari Jr. e 
possibilitou a realização de 
vários procedimentos, como 
as cirurgias cardíacas que 
salvaram vidas. A diretoria da 
Santa Casa já busca a habili-
tação do serviço, para que a 
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Águas Piquete incentiva contribuição 
com o saneamento básico de sua cidade
Pequenas atitudes podem colaborar com a preservação do meio ambiente

Muitas pessoas desco-
nhecem como podem con-
tribuir positivamente com 
a melhoria e manutenção do 
sistema, e entre elas, estão 
pequenas ações cotidianas 
que fazem toda diferença. 
A conscientização precisa 
iniciar primeiro em casa, 
com mudança e adequação 
das tarefas domésticas, como 
por exemplo, controlar o 
consumo de água, evitar 
desperdícios e ainda aderir 
a práticas sustentáveis.

Para economizar o recur-

Da Redação
Piquete so hídrico, comece reduzin-

do o tempo de banho, feche 
as torneiras enquanto lava a 
louça, utilize uma vassoura, 
pano ou balde ao invés de 
mangueira, reutilize a água 
da máquina de lavar roupas. 
Faça regularmente manu-
tenção da rede hidráulica 
da casa para checar se há 
algum vazamento interno, 
e nunca despeje óleo de 
cozinha nos ralos das pias, 
nem no solo. 

Outra questão que deve 
ser monitorada é o descarte 
indevido de lixo nas ruas. 
Esses resíduos podem seguir 
para os rios, córregos e redes 

pluviais, ocasionando uma sé-
rie de transtornos como vaza-
mentos, obstrução e retorno 
de esgoto nas residências e 
bairros. O acúmulo desses 
materiais inservíveis pode 
danificar o sistema causando 
afundamento e dificultando 
o processo de tratamento do 
efluente na ETE (Estação de 
Tratamento de Esgoto).

O diretor da Águas Pique-
te, Mateus Banaco, destaca 
que cada cidadão possui 
um papel importante na 
manutenção do saneamento. 
“Hoje contamos muito com 
o auxílio do cliente para 
identificar os problemas 

na rede de água ou esgo-
to. Pedimos também que 
caso o morador identifique 
qualquer irregularidade no 
sistema, denuncie. Só assim 
conseguiremos prestar um 
serviço mais assertivo e de 
qualidade”, conclui Banaco.

Para denúncias e informa-
ções, a Águas Piquete possui 
os canais de comunicação 
www.igua.com.br/piquete, 
0800 202 0120, WhatsApp: 
(11) 99809-4959, e a loja de 
atendimento à Rua Coronel 
José Mariano, 42, que atende 
de segunda a quinta-feira, 
das 8h às 12h e das 13 às 
17h, e sexta-feira até às 16h. 

SALA COMERCIAL COM ESTACIONAMENTO
NA RUA DR. CASTRO SANTOS, 83

GALERIA VERAS

Prefeitura Municipal 
de Piquete

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
11/2023

 PROCESSO ADMINISTRATIVO 
Nº 13/2023 - AVISO DE 

LICITAÇÃO
A Prefeitura Municipal de Piquete, 
torna público para conhecimento 
dos interessados que se encontra 
aberto o PREGÃO ELETRÔNICO 
N º  11 / 2 0 2 3  -  P R O C E S S O 
ADMINISTRATIVO Nº 13/2023, 
T IPO MENOR PREÇO POR 
ITEM, que tem por objeto o 
CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS 
DE SISTEMA INFORMATIZADO 
SaaS PARA GERENCIAMENTO 
ELETRÔNICO DE DOCUMENTOS 
PARA COMUNICAÇÃO INTERNA 
E EXTERNA MULTIUSO PARA 
ATÉ 100 (CEM) USUÁRIOS, 
de acordo com especificações 
constantes no Anexo I - Termo 
de Referência do edital, a ser 
rea l izada por  in termédio do 
sistema eletrônico de contratações 
denominado “Bolsa Eletrônica de 
Compras do Governo do Estado 
de São Paulo – Sistema BEC/SP”: 
www.bec.sp.gov.br ou www.bec.
fazenda.sp.gov.br. Informações 
do Edital poderão ser obtidas no 
Setor de Licitações da Prefeitura 
Munic ipal  de Piquete e pelo 
Telefone (12) 3156-1000, por 
e-mail: licitacao@piquete.sp.gov.
br, no horário das 08 horas às 
17 horas e no site www.piquete.
sp.gov.br/portal/editais. Sessão 
de abertura para recebimento 
das propostas. DATA: 09/02/2023. 
HORÁRIO: 14:00 horas. OC:  
8 5 3 3 0 0 8 0 1 0 0 2 0 2 3 O C 0 0 0 1 0 
Ampla Concorrência. LOCAL: 
Sala de Reunião da Comissão 
Julgadora de Licitações, localizada 
no endereço sito à Praça D. Pedro 
I, nº 88, Vila Celeste, na cidade 
de Piquete, Estado de São Paulo, 
quando será realizada a sessão 
de abertura. 
Piquete, 27 de janeiro de 2023. 
 

RÔMULO KAZIMIERZ 
LUSZCZYNSKI 

PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 14 - Contrato 78/2018 – CP 02/2018 – Proc. Licitatório 155/2018
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: EPPO SANEAMENTO AMBIENTAL E OBRAS LTDA
CNPJ: 01.059.631/0001-49
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação 
da vigência do Contrato nº 78/2018, decorrente do Processo Licitatório nº 155/2018, 
Concorrência Pública nº 02/2018, firmado em 29/06/2018, nos termos previstos em sua 
Cláusula 9.1.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por até mais 06 (seis) meses, a partir de 30/12/2022.
CLÁUSULA TERCEIRA: O valor total deste Termo Aditivo para cobrir as despesas relativas 
à prorrogação do Contrato, pelo período de 06 (seis) meses, é R$ 3.661.355,98 (três 
milhões seiscentos e sessenta e um mil trezentos e cinquenta e cinco reais e noventa e 
oito centavos).
CLÁUSULA QUINTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 30/12/2022

PODER LEGISLATIVO
Relatório da Gestão Fiscal
Orçamentos Fiscal e da Seguridade Social
Demonstrativo da Despesa com Pessoal

3º Quadrimestre de 2022F
i
l
t
r
o
:

RGF - Anexo 1 (LRF, art. 55, inciso I, alínea "a")

Despesa com Pessoal
Despesas Executadas nos Últimos 12 Meses Total (últimos 12

meses) (a)dez/2022nov/2022out/2022set/2022ago/2022jul/2022jun/2022mai/2022abr/2022mar/2022fev/2022jan/2022

Inscritas em RP
não Processados -

2022 (b)

DESPESA BRUTA COM PESSOAL (I) 509.897,54 536.541,16 590.555,69 605.514,51 709.312,70 606.009,45 597.973,99 511.779,78 698.071,59 504.633,51 630.557,27 873.901,48 7.374.748,67

   Pessoal Ativo 507.044,06 533.687,68 585.762,02 602.371,12 706.169,31 602.866,06 594.830,60 508.636,39 694.928,20 501.490,12 627.413,88 869.264,98 7.334.464,42

      Vencimentos, Vantagens e Outras Despesas Variáveis 438.055,32 445.335,52 470.280,48 520.337,19 603.409,37 496.977,06 493.882,00 489.353,82 490.469,83 501.490,12 522.328,94 685.929,54 6.157.849,19

      Obrigações Patronais 68.988,74 88.352,16 115.481,54 82.033,93 102.759,94 105.889,00 100.948,60 19.282,57 204.458,37 105.084,94 183.335,44 1.176.615,23

   Pessoal Inativo e Pensionistas 2.853,48 2.853,48 4.793,67 3.143,39 3.143,39 3.143,39 3.143,39 3.143,39 3.143,39 3.143,39 3.143,39 4.636,50 40.284,25

      Aposentadorias, Reserva e Reformas

      Pensões 2.853,48 2.853,48 4.793,67 3.143,39 3.143,39 3.143,39 3.143,39 3.143,39 3.143,39 3.143,39 3.143,39 4.636,50 40.284,25

   Outras Despesas de Pessoal decorrentes de
Contratos de Terceirização (§ 1º do art. 18 da LRF)
   Despesa com Pessoal não Executada
Orçamentariamente
DESPESAS NÃO COMPUTADAS (§ 1º do art. 19 da
LRF) (II)
   Indenizações por Demissão e Incentivos à Demissão
Voluntária

   Decorrentes de Decisão Judicial de Período Anterior ao da
Apuração

   Despesas de Exercícios Anteriores de Período Anterior ao
da Apuração

   Inativos e Pensionistas com Recursos Vinculados

DESPESA LÍQUIDA COM PESSOAL (III) = (I - II) 509.897,54 536.541,16 590.555,69 605.514,51 709.312,70 606.009,45 597.973,99 511.779,78 698.071,59 504.633,51 630.557,27 873.901,48 7.374.748,67

DTP e Apuração do Cumprimento do Limite Legal
DTP e Apuração do Cumprimento do Limite Legal

% sobre a RCL AjustadaValor

RECEITA CORRENTE LIQUIDA - RCL (IV) 342.390.850,55

(-) Transferências Obrigatórias da União relativas às Emendas Individuais (art. 166-A, §1º, da CF) (V)

(-) Transferências Obrigatórias da União relativas às Emendas de Bancada (art. 166, § 16, da CF) (VI)

= RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA (VII) = (IV - V - VI) 342.390.850,55 100,00

DESPESA TOTAL COM PESSOAL - DTP (VIII) = (IIIa + IIIb) 7.374.748,67 2,15

LIMITE MÁXIMO (IX) (incisos I, II e III, art. 20 da LRF) 20.543.451,03 6,00

LIMITE PRUDENCIAL (X) = (0,95 x IX) (parágrafo único do art. 22 da LRF) 19.516.278,48 5,70

LIMITE DE ALERTA (XI) = (0,90 x IX) (inciso II do §1º do art. 59 da LRF) 18.489.105,93 5,40

FABIO CESAR FERNANDES LONGUINHO FELICIA DANIELA DE OLIVEIRA ELAINE APARECIDA DA SILVA GONÇALVES

PRESIDENTE CONTROLE INTERNO Contador

CPF: 261.376.958-08 CRC: 195408/O-2/SP

GeoSIAP - CMLORE Página 1 de 1

Prefeitura de Silveiras avança em obras 
de pavimentação para bairros rurais 
Fundão recebe calçamento; ação busca otimizar escoamento da produção agrícola e transporte escolar

Dando continuidade ao 
serviço de pavimentação 
de importantes trechos da 
zona rural de Silveiras, a 
Prefeitura iniciou na manhã 
da última segunda-feira (13) 
uma nova fase da obra de 
calçamento da principal via 
do bairro Fundão. Além de 
facilitar o escoamento da 
produção agrícola e leiteira 
da região, a iniciativa objeti-
va garantir mais segurança 
às crianças da comunidade, 
atendidas pelo transporte 
escolar.

Em nota publicada na 
página oficial da Prefeitura 
de Silveiras no Facebook, 
a atual gestão municipal 
anunciou o pontapé inicial 
do serviço que calçará um 
trecho de duzentos metros 
da Estrada do Fundão, via 
utilizada por motoristas, ci-
clistas e pedestres para sair 
e entrar no bairro. Ao longo 
do ano passado a Prefeitura 
promoveu, em diferentes 
etapas, a pavimentação de 
aproximadamente um qui-
lômetro da estrada.

O prefeito de Silveiras, 
Guilherme Carvalho (PSDB), 
destacou a necessidade da 
adequação da via. “O cal-
çamento dessa importante 
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Calçamento de ruas do Fundão, na zona rural em Silveiras; investimento municipal permite avanço de obras para infraestrutura às famílias

estrada trará muitos benefí-
cios para as famílias do Fun-
dão, que não terão mais que 
enfrentar os transtornos 
causados pela falta de pavi-
mentação adequada. Assim 
que a obra for concluída, os 
veículos terão condições de 
trafegar melhor pelo bairro, 
o que trará mais segurança 
às crianças que usam o 
transporte escolar e aos 
motoristas responsáveis 
pelo escoamento da produ-
ção agrícola e leiteira dessa 
região da cidade”.

A data prevista de con-
clusão da obra na Estrada 
do Fundão e o cronograma 
dos demais pontos da cidade 
que serão pavimentados 
deverão ser divulgados pelo 
Executivo até o fim deste 
mês.

A melhoria no bairro Fun-
dão faz parte de um pacote 
de obras de pavimentação 
executado pela atual gestão 
municipal na zona rural. Ini-
ciada em 2021, a ação, que 
conta com um investimento 
municipal de quase R$ 1,5 
milhão, garantiu o calça-
mento de dezenas de vias 
distribuídas pelos bairros 
Asa Branca, Bom Jesus, Ca-
lunga, Campos da Bocaina, 
Macacos, Melado, Peitudo, 
Ponte Nova, São Sebastião 
do Palmital, Usina e Vargem 
dos Pinheiros.

Foto: Reprodução Agemvale
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Pais reclamam de fechamento de escola 
no Parque das Garças, em Guaratinguetá
Prefeitura alega que unidade atendia poucas crianças e que local não oferecia estrutura adequada

Pais de alunos do bairro 
Parque das Garças, em Gua-
ratinguetá, estão protestando 
sobre a decisão da secretaria 
da Educação de fechar a escola 
Deosdete Silva e transferir os 
alunos para a escola do bairro 
Pingo de Ouro. A decisão foi 
anunciada durante a semana 
pela direção da escola.

Segundo os pais, a escola 
municipal Professora Maria 
Conceição Freire Salles, no 
Pingo de Ouro, fica distante e 
as crianças teriam que acordar 
muito cedo para poder chegar 
à nova escola. Eles pedem que 
a Prefeitura reforme a escola 
Deosdete Mendes França Silva, 
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no Parque das Garças.
Por meio de nota à impren-

sa, o Município informou que 
“a secretaria da Educação de 
Guaratinguetá está realizando 
a transferência dos alunos da 
escola Deosdete para a Maria 
Conceição em virtude do pe-
queno número de alunos atu-
almente atendidos na escola, 
localizada no bairro Parque 
das Garças”.

Ainda de acordo com o tex-
to, “os estudantes eram assis-
tidos em salas multisseriadas 
(várias séries em uma mesma 
sala), com baixa convivência 
com crianças da mesma ida-
de, sem poder participar de 
avaliações como a Prova Brasil 
devido ao pequeno número de 
alunos”.

A secretaria ressaltou que, 

nos dias atuais, “as compe-
tências socioemocionais fa-
zem parte da BNCC (Base 
Nacional Comum Curricular), 
constituindo uma proposta 
de educação para o século 
21. A convivência com outras 
crianças da mesma idade, em 
um ambiente múltiplo, com 
estrutura adequada, projetos, 
séries separadas, só traz be-
nefícios”.

A prefeitura conclui a nota 
afirmando que “a transferên-
cia se deu pensando no bem-
-estar emocional e pedagógico 
dos estudantes, que são a ra-
zão de existir da secretaria da 
Educação. Haverá transporte 
escolar para os alunos, que 
não sofrerão nenhum prejuízo, 
ao contrário, terão novas e 
melhores oportunidades”.

Foto: Reprodução

Escola Deosdete Mendes França Silva, no Parque das Garças, que será fechada por baixo número de alunos

Seguindo o MEC, Cruzeiro anuncia reajuste dos professores
Hora-aula dada sobe de R$ 15,91 para R$ 22,10; jornada integral passa a contar com salário-base de R$ 4.420,55

A Prefeitura de Cruzeiro 
anunciou na última semana 
que reajustará em 14,9% os sa-
lários dos professores da rede 
municipal de ensino. A medida 
garantirá que a remuneração 
dos profissionais da cidade 
fique de acordo com o novo 
piso nacional da categoria.

O anúncio do reajuste foi 
proferido pelo prefeito Thales 
Gabriel Fonseca (PSD), em um 
vídeo publicado na página ofi-
cial da Prefeitura no Facebook. 
Na publicação, o chefe do 
Executivo ressalta que a ação 
foi possível graças ao trabalho 
municipal de organização 
financeira e responsabilidade 
com o dinheiro público que 
garantiu fôlego para que a 
secretaria da Educação conte 
com recursos para arcar com 
o compromisso. 
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O prefeito de Cruzeiro, Thales Gabriel Fonseca, que anunciou reajuste para professores municipais em 15%

minante para o crescimento 
do Brasil.

Em nota polêmica publica-
da no último dia 17, a CNM 
(Confederação Nacional dos 
Municípios) recomendou que 
os prefeitos ignorem o novo 
piso salarial dos professores 
e concedam um reajuste de 
apenas 5,79%, referente 
à inflação registrada no 
ano passado no país. Além 
de afirmar que a medida é 
inconstitucional, o órgão 
justifica seu posicionamento 
questionando o fato de que 
apesar de ordenada pelo 
Ministério da Educação, a 
mudança não impacta nos 
cofres federais, mas sim 
nos estaduais e municipais. 
Segundo estimativa da CNM, 
o pagamento do novo piso 
resultaria em um aumento de 
R$ 19,4 bilhões nos gastos 
das prefeituras de todo o 
país com a folha salarial do 
magistério. 

res, que saltou de R$3.845,63 
para R$ 4.420,55. Na ocasião, 
o membro do primeiro esca-
lão federal justificou a medida 
alegando que a valorização 
dos educadores é fator deter-

Foto: Arquivo Atos

CRUZEIRO 
AVANÇA,
CONSTRUINDO 
O PRESENTE, 
PLANEJANDO 
O FUTURO!

hospItal regIonal, ame  (ambulatórIo munIcIpal de especIalIdades) e poupatempo.

a prefeItura de cruzeIro não para de construIr uma 
cIdade aInda melhor para a população. com o novo 
hospItal regIonal e o ame, os cruzeIrenses terão 
acesso a consultas, exames e cIrurgIas muIto maIs 
rapIdamente e, com o poupatempo, os servIços 
burocrátIcos poderão ser feItos em apenas um só 
lugar e de forma muIto maIs prátIca.

Com a adequação salarial, 
os 454 docentes, que até de-
zembro recebiam R$ 15,91 
por hora-aula, passarão a 
ganhar neste mês R$ 22,10 
por hora-aula, possibilitando 
que os que atuam em jornada 
integral (quarenta horas se-
manais) tenham R$ 4.420,55 
como salário-base.

Durante entrevista ao Jor-
nal Atos, o secretário de 
Educação de Cruzeiro, Mario 
Flávio Costa, deu mais deta-
lhes sobre a novidade. “Esse 
considerável reajuste é fruto 
de muito empenho e planeja-
mento por parte da atual ges-
tão municipal. É importante 
esclarecer que apenas os 
professores que trabalham 
em jornada integral terão 
direito a R$4.420,55 como 
salário-base, já os demais 
receberão de forma propor-
cional à sua carga horária 
de trabalho. Essa melhoria 
salarial faz parte da política 

municipal de valorização 
dos educadores, que busca 
incentivá-los a continuarem 
atendendo tão bem os mais 
de sete mil alunos da rede 
municipal”.

O anúncio da Prefeitura de 
Cruzeiro ocorreu dois dias de-
pois do ministro da Educação, 
Camilo Santana, confirmar o 
reajuste de 14,94% do piso 
salarial nacional dos professo-

Justiça autoriza Prefeitura a contratar 
funcionários para Educação em Aparecida
Medida permite que secretaria avance com o calendário escolar e a volta às aulas

A secretaria de Educação 
de Aparecida realiza, na se-
gunda (30) e terça-feira (31), 
o planejamento escolar para 
todos monitores e profes-
sores da rede municipal de 
ensino. No dia 1 de fevereiro, 
crianças e adolescentes retor-
nam às aulas para mais um 
ano letivo.

O calendário da secretaria 
chegou a ser ameaçado por 
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falta de funcionários nas 
escolas. O prefeito Luiz Car-
los de Siqueira, o Piriquito 
(Podemos), teve que exone-
rar, em dezembro, os cargos 
comissionados que foram 
considerados inconstitucio-
nais pela Justiça. A Prefeitura 
tinha recorrido da decisão 
em várias instâncias, mas o 
recurso não foi aceito.

Na educação, os princi-
pais cargos vagos são de 
diretores, vice-diretores e 
coordenadores. “São seis 
mil alunos que podem ficar 

sem aula porque não temos 
funcionários para abrir as 
escolas”, alertou o prefeito.

Na última segunda-feira 
(23), Piriquito participou 
de uma audiência com o 
juiz Luiz Felipe de Souza 
Marino, de Aparecida, e re-
presentantes do Ministério 
Público, para tentar encon-
trar uma saída para a falta 
de servidores na Prefeitura, 
principalmente na educação.

“O Dr. Felipe me autorizou 
a colocar os professores 
de carreira nas funções de 

diretor, vice-diretor e coor-
denador para que as escolas 
possam abrir e o ano letivo 
começar. Nossa secretária de 
Educação, Adrielle Romain, já 
está dando andamento para 
organizar as escolas”.

A secretaria de Educação 
de Aparecida informou que 
os uniformes para os alunos 
da rede municipal foram 
entregues no final do ano 
passado e que o material 
escolar será entregue no 
início das aulas, na própria 
unidade escolar.

Prefeitura de Lorena prepara 
escolas para retorno às aulas

A secretaria de Educação de 
Lorena já deu início à entrega 
do material escolar para as 
unidades de ensino da cidade. 
O ano letivo terá início no dia 
6 de fevereiro para os 8,5 mil 
alunos da rede municipal.

Segundo a secretária Ro-
sana Maria de Carvalho, os 
professores retornam no 
próximo dia 2 para o plane-
jamento. “Quando as crianças 
chegarem no dia 6, já devem 
receber o material escolar”.

Os uniformes da rede muni-
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cipal ainda não estão prontos. 
Rosana explicou que a Pre-
feitura está tendo problemas 
com a qualidade do material 
apresentado pela empresa 
vencedora. “O processo de 
licitação já foi concluído e nós 
estamos na fase dos laudos. 
Um dos grandes problemas é 
que a empresa ganhadora tem 
mandado amostras que não 
estão de acordo com o edital. 
Então nós temos que rejeitar 
porque precisamos garantir a 
qualidade do produto. Até que 
o uniforme fique pronto deve 
levar ainda uns dois meses”.

Manutenção – As escolas 
municipais estão passando por 
manutenção em preparação 
para receber as crianças. Se-
gundo o prefeito Sylvio Balleri-
ni (PSDB), a secretaria está com 
falta de alguns funcionários 
nessa área, mas será realizado 
um concurso para solucionar o 
problema. “Já demos início a 
parte de manutenção na parte 
externa das escolas, com a capi-
na, pintura e retirada do mato”.

O prefeito disse que será 
aberta licitação para a contrata-
ção de uma empresa que ficará 
responsável pela manutenção. 
“Nossa intenção é que essa 
empresa faça a manutenção o 
ano todo. Nós gastamos R$7 
milhões em móveis para as 
escolas para melhorar as con-
dições para os nossos alunos”.

Sylvinho informou ainda que 
já foram entregues quase 500 
notebooks e 40 computadores 
para as escolas. “E nós já au-
torizamos a compra de mais 
materiais para as escolas”.
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Foto: Fabiana Cugolo

Cultura de Guaratinguetá realiza 6ª edição do 
Festival de Marchinhas neste final de semana
Evento gratuito na Praça Conselheiro Rodrigues Alves integra calendário do Carnaval 2023 na cidade 

A secretaria da Cultura 
de Guaratinguetá promove 
neste fim de semana a sexta 
edição do Festival de Mar-
chinhas de Guaratinguetá. 
As apresentações, iniciadas 
na noite da sexta-feira (27), 
serão realizadas na praça 
Conselheiro Rodrigues Al-
ves, no Centro.

A programação do evento 
segue neste sábado (28) e 
no domingo (29), às 18h, 
com entrada gratuita e 
estrutura com praça de ali-
mentação. As apresentações 
serão transmitidas ao vivo 
pelos perfis no Facebook e 
YouTube da secretaria da 
Cultura. O evento faz parte 
do calendário do Carnaval 
2023 da cidade.

Nesta edição, o festival 
conta com 25 inscritos, com 
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16 selecionados entre dez 
cidades participantes de 
três estados, Guaratinguetá, 
Cachoeira Paulista, Pinda-
monhangaba, Aracaju-SE e 
Recife-PE. As eliminatórias 
são realizadas até este sába-
do, com oito apresentações 
por noite, e a final está 
marcada para o domingo, 
dia 29.

O concurso, que conta 
com júri técnico, premiará 
em dinheiro as três primei-
ras colocadas, o terceiro 
lugar recebe R$ 1,7 mil, 
o segundo R$ 2,2 mil e o 
autor da marchinha campeã 
fatura R$ 3,2 mil. O júri do 
Festival de Marchinhas tam-
bém elege a melhor torcida, 
melhor intérprete e melhor 
figurino. As categorias são 
premiadas com troféus da 
competição.

Como nas últimas edições 
presenciais, o evento é reali-
zado com controle de acesso Estrutura montada para a sexta edição do Festival das Marchinhas, na praça Conselheiro Rodrigues Alves

ao público, com revista para 
a garantia de que as pessoas 
não entrem no festival com 
bebidas, garrafas de vidro, 
ou qualquer objeto que 
ofereça risco à população 
no local.

A responsável pela pasta 
da Cultura no município, 
Aline Damásio, destacou, 
em entrevista ao Jornal 
Atos, que a expectativa é 
de praça cheia nos três dias 
de evento.

“O último festival pre-
sencial foi em 2020. Então, 
pós-pandemia, pensar em 
uma atividade na praça que 
possa acolher os foliões de 
maneira presencial, pra 
nós, realmente, é uma ale-
gria. Há uma expectativa 
de reencontro com essas 
pessoas. Pelas interações 
que recebemos pelas redes 
socias, percebemos que os 
munícipes estão ansiosos”, 
frisou a secretária.

Tentando zerar a fila de espera, 
Ubatuba inaugura unidade de 
atendimento oftalmológico
Cidade tem pelo menos 1.290 pacientes aguardando exames 
e consultas; atendimento é orçado em quase R$ 2 milhões 

Com o objetivo de zerar a 
fila de espera de pacientes 
que necessitam de consultas e 
exames de visão, a Prefeitura 
de Ubatuba inaugurou na ma-
nhã da terça-feira (24) o Setor 
de Atendimento Oftalmológico 
do CEM (Centro de Especialida-
des Médicas). A implantação e 
manutenção anual do serviço 
conta com um investimento 
municipal de R$ 1,775 milhão.

Com a presença da prefeita 
Flavia Pascoal (PL), a cerimônia 
de inauguração do aparelho 
público, que fica na região 
central da cidade, reuniu auto-
ridades municipais e médicos 
especialistas em oftalmologia.

Segundo a secretaria de 
Saúde de Ubatuba, o novo 
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setor será gerido pelo HOC 
(Hospital de Olhos e Clínicas), 
instituição privada sediada 
em Caraguatatuba que ofere-
cerá aos pacientes consultas 
com exames preliminares de 
biomicroscopia, refração e 
fundoscopia, além de procedi-
mentos de baixa complexidade 
como topografia, paquimetria, 
ceratometria, microscopia es-
pecular, mapeamento de retina 
e retinografia. 

Em um vídeo publicado na 
página oficial da Prefeitura de 
Ubatuba, no fim da tarde desta 
terça-feira, Flavia destacou que 
a implantação do serviço no 
CEM evitará que os moradores 
da cidade continuem sendo 
obrigados a se deslocarem até 
outros municípios da região em 
busca de consultas e exames 
de visão.

Espera-se que o funciona-

mento da unidade, que deverá 
receber cinquenta moradores 
por dia, zere em breve a fila 
de espera por atendimento 
oftalmológico na cidade, que 
atualmente conta com uma 
demanda reprimida de apro-
ximadamente 1.290 pacientes.

O secretário de Saúde de 
Ubatuba, Josué Gulli, revelou 
como funcionará o processo de 
agendamento de exames e con-
sultas no aparelho público. “O 
morador passa em consulta na 
UBS (Unidade Básica de Saúde) 
mais próxima da sua residência 
e, quando necessário, o médico 
faz o encaminhamento para 
o oftalmologista. A equipe do 
CEM inclui o paciente na fila 
do Cross (Central de Regulação 
de Oferta de Serviços de Saúde), 
onde, na sequência, o atendi-
mento é agendado conforme 
as vagas disponíveis”.

Foto: Reprodução PMU

Atendimento oftalmológico em unidade inaugurada em Ubatuba; proposta é atender espera por exames
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